



Abstencionismo... y ¿desbandada?

La elección interna del Partido Acción Nacional no entusiasmó ni a sus militantes, ya que sólo cuatro de cada 10 acudieron a las urnas a elegir al nuevo dirigente nacional.

Y es que en Acción Nacional algo sigue "chueco", la unidad se encuentra rota.

De los cerca de 9 mil panistas militantes en Sinaloa, menos de 4 mil salieron a las urnas a ejercer su voto, es decir, solo el 40 por ciento del padrón, malo malo, si en cifras optimistas el partido se esperaba una participación del 55 por ciento, ternuritas.

A nivel nacional, la renuncia de Felipe Calderón al PAN cimbró al partido y que ni digan que no les hace falta, bueno de hecho ya dijeron que si les hace falta.

Si un militante se va y además se lleva a sus seguidores y a los de su esposa y además tiene entre ojos formar otro partido, pues sí es para que se preocupen.

Aunque no sabemos si al ex Presidente de México le alcanzará para dirigir un nuevo partido, sobre todo después de la tristemente célebre y cruenta guerra contra el narco, la cual aún estamos sufriendo.

Y a nivel estatal anunció su salida del partido, Alejandro Osuna Millán, el primero en anunciar que se va, y de paso aseguró que no será el último.

El ex candidato a la Alcaldía de Concordia, hermano del ex Gobernador de Baja California, Guadalupe Osuna Millán, dijo que la elección del domingo 11 fue el último intento por recuperar la filosofía y doctrina que nutrieron a Acción Nacional.

Parece que el panismo no aprendió la lección.

Y el PRI 'se pone las pilas'

Y quienes por cierto ya dieron muestra de unidad fueron los priistas, quienes anunciaron una dirigencia provisional en el PRI estatal y nombraron a José Manuel Cervantes Castro como dirigente estatal y a Adelaida Ayón Lares como Secretaria General.

Ellos tendrán que sacar adelante el proceso interno para elegir a quien lleve las riendas en forma del tricolor.

Ya instalado como dirigente provisional, Cervantes Castro dijo que buscarán tener un proceso transparente sin candados y donde cualquier cuadro priista, que cumpla los requisitos, pueda participar.

El problema es que después de prometer piso parejo soltó varios nombres que suenan para dirigir los destinos del tricolor, lo que sonó a línea.

Nombró a Aarón Rivas Loaiza, Joel Bouciéquez, Irma Tirado y Antonio Castañeda Verduzco, la mayoría personajes cercanos al Gobernador Quirino Ordaz Coppel.

Lo que menos le conviene al tricolor es un proceso de desgaste, y como dijo el "Chapulín

Colorado", ya lo dice el viejo y reconocido refrán: "cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar".

La marcha 'fifi'

Se llevó a cabo la marcha de ciudadanos en contra de la consulta que realizó el equipo del Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, sobre el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México, y sus resultados en contra del proyecto.

Y los marchantes le tuvieron a la consulta diciendo que no era democrática ni legal.

Y la respuesta a la marcha llegó a través de las redes, donde apareció una cascada de memes.

López Obrador también tendrá que escuchar a quienes se han manifestado, también son mexicanos. No creemos que una manifestación de este tipo se tenga que desdeñar.

Y mire que faltan muchos temas por discutir: El gasolinazo, el Ejército en las calles, la legalización de la mariguana, las comisiones bancarias, entre otros.

Responden los maestros

Este fin de semana se realizó la primera parte de la evaluación a docentes de educación básica en Sinaloa y el resto del país.

Según nos dicen, la asistencia de los maestros en nuestro estado fue un éxito.

Lo que llama la atención es que el éxito indicaría que las secciones magisteriales cooperaron con las autoridades educativas, a pesar de la incertidumbre que se ha generado en torno a la posible cancelación de la Reforma Educativa.

Ahora falta ver cómo salen los resultados y, sobre todo, ¿qué hará con ellos el nuevo gobierno de Andrés Manuel López Obrador?

Se enoja Quirino

Pocas veces se ha visto enojado al Gobernador Quirino Ordaz Coppel, si acaso suelta alguna majadería al estilo sinaloense, pero generalmente anda sonriente.

Pero ayer no lo calentaba ni el sol y todo porque la API anunció que siempre no se hará el dragado y modernización del Canal de Navegación del puerto de carga de Mazatlán.

Ordaz Coppel ha hecho una religión del "como sí", así que si alguien le vine con un "como no", la cosa se pone fea.

La modernización del puerto de Mazatlán era la gran obra que cerraría la administración del Mandatario y que le digan que no se puede no le sentó nada bien.

Los que mandan en la API argumentan cuestiones técnicas, demográficas y de dinero, pero Ordaz Coppel lo ve como pretextos para no hacerlo, así que el tema parece que tendrá "gasolina" para rato.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcln@noroeste.com

Dimisiones

Alejandro Osuna se va del PAN

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Una ola de renuncias viene en camino en el PAN de Sinaloa, anticipa Alejandro Osuna Millán, el primero en anunciar que se va del partido en el que simpatizó por más de 30 años.

Otros la "están pensando", unos más decidieron hacer un "retiro temporal". Y varios más anunciarán la decisión los próximos días.

El ex candidato a la Alcaldía de Concordia, hermano del ex Gobernador de Baja California, Guadalupe Osuna Millán, señala que el del domingo 11 fue "el último intento" por recuperar la filosofía y doctrina que nutrieron a esta fuerza política.

Se luchó, dice, por sacar a la "camarilla mafiosa" que controla al panismo en el país y en Sinaloa, pero no se pudo.

Todas todas las estructuras

Es el primer panista de Sinaloa que se va, alza la mano; viene una ola de renuncias, anticipa



Alejandro Osuna Millán podría sumarse al proyecto del ex Presidente Felipe Calderón.

de los comités nacional, estatales y municipales, asegura, trabajaron a favor del candidato

NO SE PUDO...

Alejandro Osuna Millán advierte que con la elección del domingo se hizo el último intento por rescatar al PAN de la "camarilla mafiosa", pero no se pudo, por lo que el ex candidato a la Alcaldía de Concordia se va de Acción Nacional.

Marko Cortés.

Osuna Millán anunció que se sumará al proyecto del nuevo partido político que ya anunció el ex Presidente Felipe Calderón, quien el domingo dijo adiós a Acción Nacional, como antes lo hiciera Margarita Zavala.

SESIÓN

Recibe 711 quejas la CEDH en dos meses, informan en sesión

NOROESTE/REDACCIÓN

El Consejo Consultivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Sinaloa llevó a cabo su Tercera Sesión Ordinaria, en donde el presidente de este organismo autónomo, José Carlos Álvarez Ortega, presentó un informe bimestral de las actividades realizadas durante el periodo de septiembre-octubre en el que se recibieron 711 quejas, de las cuales 625 se resolvieron mediante orientación directa.

Las autoridades más señaladas en las quejas recibidas, donde los actos o hechos fueron presuntamente violatorios de derechos humanos son: autoridades municipales con 20 quejas; la Fiscalía General del Estado con 17 quejas y la Secretaría de Educación Pública y Cultura con 10.

Las principales causas de violación de derechos humanos son la prestación indebida del servicio público, dilación o irregular tramitación de la carpeta de investigación, uso excesivo de la fuerza pública (malos tratos), derecho de petición, violación al derecho a la protección de la salud (negligencia médica), entre otros.

Durante el bimestre septiembre-octubre, un total de 26 quejas fueron presentadas en contra de



De enero a octubre de este 2018, la CEDH ha recibido un total de 3 mil 472 quejas.

autoridades federales y que por competencia fueron turnadas a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Las autoridades federales más señaladas son el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado con 7 quejas; el Instituto Mexicano del Seguro Social con 5 quejas y la Secretaría de la Defensa Nacional, con 3 quejas.

De enero a octubre de este 2018, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Sinaloa ha recibido un total de 3 mil 472 quejas y emitido 20 recomendaciones.

En lo que respecta a las actividades realizadas por la Secretaría Ejecutiva en materia promoción,

difusión y capacitación de los derechos humanos, se realizaron 337 actividades, beneficiando a un total de 12 mil 405 personas.

Denuncian más mujeres

De las 711 quejas presentadas durante este periodo, 384 fueron presentadas por mujeres, lo que significa que el 54% de los expedientes registrados dieron inicio con motivo de queja presentada por una mujer.

De estas quejas, han resultado como agraviados (as) 290 mujeres; 51 niños, 13 jornaleros agrícolas, 4 personas con discapacidad, 102 adultos mayores, 1 paciente con VIH SIDA y 4 personas con alguna adicción.

INVERSIÓN

Insiste ProMan que la planta de amoniaco no contamina

REYES IVÁN CAMACHO

GUASAVE._ La planta de amoniaco que se construye en Topolobampo no solo no contamina el medio ambiente, sino que mejora las condiciones con proyectos alternos que estarán desarrollando, aseguró Miguel Claros.

El responsable de dicho proyecto de la empresa alemana ProMan expuso que dentro de la inversión de mil 200 millones de dólares en la primera etapa una buena parte irá destinado en proyectos que mejoren las condiciones de la bahía de Ohuira.

"Estamos llevando 12 proyectos muy importantes que ya los tenemos comprometidos, entre otros por ejemplo en asunto social el proyecto de una comercializadora para apoyar a los pescadores a que puedan vender su producto mejor; el mejoramiento de la calidad de agua de la bahía de Ohuira que hoy necesita una atención específica, muy en concreto se está trabajando en proyectos que ayuden a tratar los drenes de agua que ingresan a la bahía", comentó.

En reunión con productores agrícolas de Guasave, aseguró que estos proyectos, como los otros que están diseñando, tienen la vocación de lograr que las condiciones de la región mejoren ambientalmente y socialmente.

"No solo nos avocamos a tener un proyecto que no solo no

contamina o perjudica a la sociedad, sino que mejora las condiciones, eso es parte de las condiciones que nos exigen los bancos y las entidades internacionales que apoyan este proyecto y es el espíritu de ProMan", sostuvo.

Pese a la oposición y las demandas legales que la planta de amoniaco ha enfrentado con algunos sectores sociales de Ahome y Topolobampo, Claros estimó que en el año 2022 ya esté en operaciones produciendo amoniaco y posteriormente fertilizantes granulados.

Aunque figuras como los ex gobernadores Mario López Valdez y Francisco Labastida Ochoa han estado cabildeando ante un grupo indígena para que retiren una demanda que originó que un juez ordenara la suspensión de los trabajos en la construcción de la planta de amoniaco, el representante de ProMan dijo que el único papel que estos juegan en el proyecto es el de impulsores.

"El (ex) Gobernador Maloya fue el Gobernador durante la fase inicial de este proyecto, nosotros platicamos obviamente con todos los niveles de gobierno y se platicó mucho con el gobierno de Mario López Valdez, quien nos apoyó mucho en su momento y esa es la relación que llevamos con él, él no lleva ningún papel aparte de ese en este proyecto", aseguró.

En el caso de Labastida

Ochoa, indicó que fue elemental para que ProMan decidiera invertir en Sinaloa.

"Nosotros inicialmente, cuando empezamos a evaluar el venir a México a invertir, le estábamos apostando al sur del país a una planta de metanol, en ese momento platicamos con distintos niveles de autoridades y el licenciado Labastida fue el primero en dirigirnos a su estado, de hecho el discurso en este momento fue 'ustedes le están apuntando al lugar equivocado, ustedes tienen que estar con la llegada del gas en Sinaloa, es ahí donde está el granero de México, es ahí donde debe de estar la inversión que ustedes están trayendo'", dijo.

¿Están participando como accionistas?

De ninguna manera. No.

Arturo Moya, responsable de negocios comerciales de ProMan, dijo que no es ajeno que este tipo de proyectos encuentren oposición.

"Pero estamos trabajando con las autoridades, tenemos todos nuestros permisos, tenemos ya 6 años trabajando en este proyecto, empezamos en 2012 y todavía no hemos empezado a la construcción de la planta precisamente por todos los trámites, por todos los permisos que una industria como ésta requiere", expresó.

NOTICIERO
OROESTE

HOY EN NUESTRA EMISIÓN

- La caravana migrante sigue de largo hacia Sonora.
- Habilitarán albergue en Mazatlán para los migrantes.
- Tendrán tres meses para demostrar culpabilidad de exfuncionario malovista.
- Elien dirigencia provisoria

nal en el PRI, y ya suenan nombres para la competencia.

- Habrá consulta sobre el Tren Maya, una semana antes que tome AMLO posesión.
- Falleció Stan Lee, el genio de Marvel.

EN VIVO

Lunes a Viernes:
De 8:30 a 10:00 horas.
NOROESTE.COM

NOROESTE RADIO
en aplicación iOS y Android.

SÍGANOS EN:

Twitter:
@NoroesteMx

Facebook:
NoroesteMx

Whatsapp: 667-431-8521